Ermua organiza un taller para explorar el futuro mapa local de la Ciudad Prohibida

La Casa de la Mujer realizará marchas exploratorias por los espacios identificados, en 9 sesiones a lo largo del mes de mayo

AINHOA LASUEN

ERMUA. La Casa de la Mujer ha puesto en marcha un nuevo proceso para elaborar de forma colaborativa el mapa de la Ciudad Prohibida de Ermua. Este documento es una herramienta que ayuda a reorganizar el urbanismo y repensarlo desde una perspectiva de género donde los intereses y necesidades de las mujeres son tenidos en cuenta.

Será un curso, con un total de nueve horas formativas, distribuidas en cuatro sesiones, que se desarrollarán entre el 9 y el 30 de mayo, de 17.00 a 19.30 horas, en la Casa de la Mujer de Ermua. La matrícula es totalmente gra-

El mapa recogerá los lugares que se perciben como inseguros y que dificultan la vida cotidiana de las mujeres de la localidad, para poder mejorar estos espacios, en un futuro, con diferentes actuaciones. El taller surge de los resultados del cuestionario llevado a cabo en este sentido por el Ayuntamiento de Ermua, y tiene como objetivo hacer de la villa un pueblo amigable y seguro para todas las personas.

Desde fuentes municipales se manifiesta que «tendemos a pensar que los pueblos y ciudades tienen un diseño neutro, pero tradicionalmente se han construido y organizado alrededor de las necesidades de los hombres, del mundo productivo, sin tener tan



El mapa permitirá remodelar zonas inseguras, como la del antiguo lavadero, en el que se abrió el paso. A. L.

en cuenta las necesidades de las mujeres, o las de los colectivos considerados no productivos y dependientes, como la población infantil y las personas mayores, o las personas con alguna discapacidad».

En cualquier municipio hay muchos lugares por los que estas personas no se pueden desplazar, bien porque los perciben como peligrosos o porque hay obstáculos físicos o dificultades que se lo impiden. No hay que ol-

El documento recogerá los lugares que se perciben como inseguros y dificultan la vida cotidiana de las mujeres

vidar que las mujeres, por el hecho de serlo, tienen más probabilidades de sufrir una agresión, por lo que se sienten más amenazadas en determinadas zonas o lugares y tienden a evitarlos. Esos sitios se convierten para ellas en zonas 'prohibidas', y esto afecta a la igualdad porque limita el territorio y su libertad.

Detectar elementos inseguros El taller, que se desarrollará en la localidad a lo largo del mes de

Este taller colaborará en la actualización del mapa que se elaboró hace una década y que ya permitió mejorar algunos espacios mayo, está dirigido a todas las mujeres del municipio. En él se realizarán marchas exploratorias a los espacios identificados por la ciudadanía en la encuesta que se realizó el año pasado en el municipio de Ermua, para poder detectar y registrar qué elementos físicos y sociales condicionan la percepción de seguridad en esos lugares. También se registrarán aquellos espacios que dificultan las tareas de cuidados y las relaciones comunitarias en las calles ermuarras.

La nueva iniciativa desarrollada por la Casa de la Mujer pretende actualizar el mapa actual, que se elaboró hace ya una década y que ha permitido mejorar algunos de los espacios que se identificaron en el citado docu-

Miguel Ledesma, plata en el Cpto. de Euskadi y Álava en duatión de media distancia

A. LASUEN

ERMUA. Miguel Ledesma se alzó con la plata en el duatión de media distancia del Campeonato de Euskadi y Álava en categoría sub-23, que se disputó en Zuia el pasado domingo. En la prueba se dieron cita alrededor de 400 atletas de todo el Estado. La carrera constaba de 15 kilómetros a pie, 70 en bicicleta (con un desnivel de 1.200 m.) y un tercer sector, de 7 kilómetros, a pie que el triatleta completó en 3 horas, 30 minutos y 24 segundos, por detrás de Gaizka Ansola.

Ahora, la intención del ermuarra es abordar la preparación que le lleve a su mejor estado físico para septiembre, mes en el que se celebra el Campeonato de Europa de Triatlón, en el que se ha marcado el objetivo de entrar en el Top 10 de su tramo de edad.



Ledesma, durante la carrera. M. L.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS				
SOS DEIAK				112
DYA		943	464	622
HOSPITALES				
Hospital Mendaro			032	
Ambulatorio de Eibar			032	
Ambulatorio de Eibar			032	
Ambulatorio de Ermua		943	032	630
POLICÍA MUNICIPAL				
Eibar		943	708	424
Ermua		943	176	300
ERTZAINTZA				
Eibar		943	531	700
BOMBEROS Toda la provincia				112
TRANSPORTES	1,000			
Euskotren		902	543	210
Pesa Eibar			101	
Bizkaibus			222	
TAXIS				
Eibar	943 203 071 y	0/12	201	225
Ermua	203 0/ I y		170	
Lilliud		3-13	1/0	330
AYUNTAMIENTOS				

Eibar (Centralita) Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) Ermua

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

Hive (Colmena) V.O.S.E 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40; 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

943 708 400

943 176 322

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*. *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 v de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-FIRAR

Laborables: 15.30. Sábados: 14.30 Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche, De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

DEBA



El Perosanz jugará el sábado el último partido de temporada en la cancha del polideportivo de Deba. A. SALEGI





Fin de temporada para el Zalburdi, y los infantiles del Urkunde jugarán en Irun para no quedar colistas. A.s.

El Zalburdi Debasket termina el sábado en Donostia la temporada

El Perosanz jugará el sábado el último partido en el polideportivo debarra, la última jornada la disputará en Donostia la semana que viene

ANDER SALEGI

DEBA. Vuelve el baloncesto, después de dos semanas de descanso con motivo de las vacaciones de Semana Santa. Los equipos del club Debasket se encuentran en la recta final de la temporada.

En categoría sénior, los dos equipos de Dabasket, el de Primera división y el de Tercera, se encuentran en una delicada situación. Ambos equipos han atravesado una mala racha, aunque en la última jornada, antes de las vacaciones, el equipo de Tercera consiguió romper esa dinámica negativa.

El equipo de Primera, el Electricidad Perosanz, no viene realizando una buena temporada. Los resultados lo dicen todo, tan solo ha conseguido una victoria. El resto han sido derrotas. Solo le quedan dos jornadas para dar por finalizada una temporada para olvidar, en la que ya ha descendido de categoría. La próxima será un equipo de Segunda división. El sábado a las 18.00 horas jugará el último partido en el polideportivo de Deba ya que su último encuentro lo disputará en Donostia. Todo aquel que no haya podido ver un partido del Perosanz esta temporada tendrá la última oportunidad de hacerlo el sábado. Los debarras se enfrentarán al octavo clasificado, el Bosteko Irauli. Los de Debasket tratarán de despedirse de su afición con una victoria, esa que tanto se

En Tercera sénior, el Zalburdi Debasket, tampoco ha realizado una buena temporada, la fase de grupos la finalizó en última posición, con un balance de tres victorias y quince derrotas. Eso le llevó a jugar una nueva fase que comenzó la jornada pasada, en la que comenzaron bien, con una victoria. El sábado se desplazarán a Donostia para jugar a partir de las 18.00 horas contra el Cafes Aitona. Los debarras son primeros del grupo y una victoria les podría coronar campeones de esta nueva fase.

Los infantiles del Urkunde

Los infantiles del Urkunde se despedirán de la temporada el domingo 1 de mayo en Irun, jugarán ante el Errobide a partir de las 9.30 horas. Los debarras son penúltimos y los de Irun últimos por lo que será un interesante partido para intentar no quedar

Zaporeak

La asociación Zaporeak apela a la solidaridad para seguir dándo de comer a los refugiados en Grecia. Desgraciadamente un año más se ha tenido que poner en marcha una campaña de recogida de alimentos para enviar a Lesbos. Eibar recogerá lenteja pardina, Ermua y Deba arroz de grano redondo, Elgoibar garbanzo pedrosillano y Mallabia y Soraluze macarrón tubo. En Deba se llevará a cabo la recogida hoy y mañana de 18.00 a 20.00 horas en los bajos del Ayuntamiento.

Imanol arias y su hijo Jon Arias protagonizan 'Muerte de un viajante'

En la sala Ermua Antzokia, mañana viernes a las 20.30

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Okapi producciones presenta la obra teatral 'La muerte de un viajante' en la sala Ermua Antzokia, este viernes a partir de las 20.30 horas.

La obra está basada en la novela de Arthur Miller, adaptada por Natalio Grueso y dirigida por Rubén Zshumacher. El papel estelar está interpretado por el actor Imanol Arias Domínguez, quien comparte escenario y reparto con su hijo mayor, Jon Arias. Completan el plantel Miguel Uribe, Fran Calvo, Cristina de Inza, Virginia Flores y Carlos Serrano-Clark.

Las entradas tienen un precio de 15 euros y podemos adquirirlas en venta anticipada en Lobiano Kulturgunea, online en la web de Kutxabank y en su red de cajeros multiservicio.

Un clásico teatral duro perfectamente actual. La productora lo define como «reflexión sobre el ser humano y el capitalismo; tan de actualidad como cuando se escribió».

Una oportunidad para volver a ver trabajando en el escenario de un teatro al consagrado actor ermutarra Imanol Arias, junto con su hijo Jon, también actor y que de chaval ha pasado muchas temporadas en nuestra localidad.

Imanol Arias actuó en Ermua en febrero de 2020 con 'El coronel no tiene quien le escriba', la semana en la que se produjo el derrumbe del vertedero de Zaldibar. Entonces antes de aquella función se reunió con el alcalde, Juan Carlos Abascal, con la teniente de alcalde y concejala de cultura, Beatriz Gamiz y con el exalcalde. Carlos Totorika.



Imanol Arias con la concejala de cultura, Beatriz Gamiz, el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal y Carlos Totorika, anterior alcalde.

Los operarios de limpieza seguirán movilizándose

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Los trabajadores del sector de la limpieza de Ondarroa se han sumado a las jornadas de huelga convocadas y anuncian que seguirán con sus movilizaciones. La última huelga ha provocado cambios en la actividad del polideportivo, entre ellos el cierre de la piscina.

En una declaración realizada el pasado mes de marzo, ELA, LAB y ESK detallaron que, con motivo de las negociaciones del convenio de limpieza de Bizkaia, iban a organizar seis jornadas de huelga en demanda de unas condiciones laborales dignas. El 31 de marzo fue la primera jornada de huelga, y el pasado lunes y martes han tenido lugar la segunda y tercera de esas seis jornadas de huelga. La huelga tendrá sus repercusiones en cuanto sean más los días continuos. Y así ha sido. De hecho, en algunas dependencias municipales se ha seguido realizando la actividad normal, salvo el polideportivo. Los trabajadores del sector aseguran que seguirán adelante con la huelga si no hay acuerdo. Las próximas jornadas de huelga ya están definidas y tendrán lugar los días 10,11 y 12 de mayo.